

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.589

Segovia.—Miércoles 12 de Enero de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

LA BATALLA QUE SE LIBRA EN TORNO A TERUEL

Ayer sólo hubo un débil intento rojo a pesar de su comprometida situación

Nuestra aviación ha actuado durante toda la jornada sin que las escuadrillas enemigas hicieran acto de presencia

La batalla de Teruel, favorable para las armas nacionales

Digan lo que quieran los partes oficiales del ministerio rojo de Defensa y las radios vendidas a Moscú, la batalla de Teruel sigue siendo favorable para nosotros. Las tropas nacionales ocupan en el amplio campo de operaciones lugares ventajosos, conquistados con un valor y pericia, dignos de asombro y, seguramente, cuando el buen tiempo lo permita, la derrota de las hordas bolcheviques será completa y definitiva.

Por lo pronto el desgaste que están sufriendo éstas es enorme. Sus mejores unidades de choque han sido retiradas de los sitios más peligrosos de la magna contienda, siendo sustituidas por otras más endebles.

El número de bajas que el enemigo sufre es tan considerable que difícilmente podrá reponer los cuadros barridos por el empuje incontinente de nuestros soldados, por nuestra superioridad estratégica y táctica, por la eficiencia insuperable de nuestro Ejército y por la capacitación excepcional de sus mandos.

El episodio de la rendición de uno de los jefes que defendían Teruel, conseguida, por la traición de quien no se mostró digno combatiente de la España de Franco, es un incidente que en nada altera el desarrollo de las operaciones militares en el Bajo Aragón. La ciudad caerá de nuevo en nuestro poder cuando nuestro alto mando se lo proponga, pues ahora resulta que los sitiadores de ella se han convertido en sitiados y sólo podrán escapar al copo, si huyen, antes de que la tenaza que amenaza ahogarles, en fecha próxima, se cierre con todas sus desastrosas consecuencias, ya que nuestros soldados ocupan los alrededores de la capital y las cumbres que la dominan.

La moral de nuestras fuerzas sigue altísima, no habiéndose enturbiado por un rasgo aislado y traicionero; antes bien, se acrecienta con el deseo de vengar lo que se logró por medios tan vergonzosos.

Conviene hacer constar, en apoyo de que la reñida lucha en los sectores del frente de Teruel se inclina a un triunfo nuestro, que no se ha perdido ni una sola de las posiciones conquistadas allí, habiéndose rebasado las antiguas que ocupábamos y siguiendo bajo nuestra posesión aquel núcleo interesante de comunicaciones.

Todas las referencias de la batalla coinciden en confirmar el temple heroico de los soldados de la España nacional, su arrojo incomparable y la sabiduría de quienes les conducen a una victoria que, por tener caracteres de aplastante, será difícil reponearse de la misma a los marxistas, constituyendo además un castigo tan fuerte que sus alharacas por el éxito insignificante e innoble de unos reducidos vendidos en el caso de Teruel, sólo podrán aumentar el ridículo en que se vienen colocando con sus vocinglerías y falsas propagandas bélicas.

Dice un refrán francés «que reirá más aquel que ría el último» y a eso vamos nosotros, a hacerlo a mandíbula batiente a costa del Gobierno facineroso de Barcelona y de su tan careado Ejército popular.

Sesión del Subcomité de no intervención

Londres, 11.—El Subcomité de no intervención ha acordado destinar cinco mil libras esterlinas para cubrir los gastos que ocasionarán los planes administrativos que exigirán una solución cuando el Comité adopte el plan de retirada de voluntarios. A este respecto se acordó la designación de especialistas que se encargarán de los suministros a los voluntarios que hayan de ser repatriados. Personal médico se encargará también de los problemas sanitarios que plantee el mismo proyecto.

En la reunión de esta mañana, el Subcomité trató de la resolución relativa a la propuesta británica sobre el restablecimiento y revisión del control en España, retirada de voluntarios y concesión de los derechos de peligrosidad.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las veinte horas del día 11:

En el sector de Teruel, un pequeño intento de ataque enemigo con tanques a una de nuestras posiciones, fué fácilmente rechazado por nuestras tropas, que en otra parte del mismo sector, han llevado a cabo una pequeña rectificación a vanguardia de nuestras líneas.

En los demás sectores, sin novedades dignas de mención. Salamanca, 11 de Enero de 1938. Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Frente de Teruel, 11.—No hay mucho que decir acerca del desarrollo de la jornada, y antes de dar cuenta de la escasa actividad, creo oportuno hacer un resumen de las fases de la batalla de Teruel hasta el día de hoy, para que el lector se dé cuenta exacta de la situación y la tenga presente en futuros días.

EL PLAN ROJO

El sector de Teruel era, y sigue siendo, un saliente de nuestra línea, una cuña metida en territorio rojo, una flecha dirigida hacia el Mediterráneo.

Cortando nuestras líneas del Norte y del Sur, pensaban los bolcheviques que la plaza caería en un plazo de horas. Sobre el papel, la cosa parecía sencilla. Después de tomado Concul debían entrar en San Blas, mientras otras fuerzas, penetrando por Campillo irían a enlazar con aquéllas en el citado barrio de San Blas. Teruel quedaría envuelto en un círculo de fuego. Tal era la primera fase del plan, para la cual, el general Rojo que se había hecho cargo del mando, señalaba un plazo máximo de tres días.

Lo que llamaron gran ofensiva no había de limitarse a eso. Obrarían con rapidez. Esperaba el mando rojo seguir avanzando a marchas forzadas antes que llegaran las columnas de socorro nacionales por la carretera de Calamocha, para caer, de revés, sobre nuestras posiciones. Otros 20.000 hombres, precedidos de gran número de tanques, avanzarían por la carretera de Albarracín para alcanzar, en cuatro días, la carretera de Zaragoza a Guadalajara, para ocasionar el aislamiento de este último frente. Este era, en todo su alcance, el plan de la ofensiva bolchevique, confeccionado aparentemente por los mandos rojos, pero en realidad trazado por altos oficiales de diversas nacionalidades.

LA REALIDAD

Los bolcheviques habían olvidado un detalle: la bravura de los soldados que guarnecían las posiciones que habían de ser atacadas.

El 15 comenzó la ofensiva. Aprovechando la noche se infiltraron entre Concul, por el Norte y entre Campillo por el Sur. Las guarniciones nacionalistas de aquellas posiciones resistieron y detuvieron la infiltración. Un batallón, por ejemplo, en Casarretes, rechazó francamente la avalancha roja. Después de haber parado la progresión enemiga, sobrevino lo que pudiéramos denominar iniciación de la traición, es decir, el abandono de aquellas mismas posiciones ante las cuales se dió el parón al enemigo, deshaciendo los propósitos más ambiciosos de éste, o sea cortar el camino cuando las hordas intentaban subir por la carretera de Zaragoza.

Mientras tanto, en Teruel fuerzas nuestras detienen la presión de grandes masas. En realidad, la ofensiva roja había quedado malograda.

La batalla sigue empeñada

Sigue empeñada la batalla. Antes, motivos sentimentales limitaban el plan de nuestro mando. Hoy, por motivos dolorosos, esa limitación no existe. ¿Qué ocurrirá en el sector de Teruel? Yo, desde luego, lo ignoro. Sólo sé que dentro de Teruel algunos grupos de auténticos españoles continúan resistiendo y que parecen dispuestos a que si el enemigo ocupa sus reducidos no encuentre un cuerpo con vida.

Obsérvese que el enemigo ha perdido las posiciones dominantes y que en su tentativa ha sacrificado muchos millares de hombres. La ciudad está totalmente dominada por nosotros.

Nueva reunión el día 13

Londres, 11.—Sobre los acuerdos adoptados por el Subcomité de no intervención en su sesión de hoy no se ha hecho público ningún comunicado, pues parece que antes serán consultados los Gobiernos de Salamanca y Barcelona.

El Subcomité volverá a reunirse el día 13.

Lea usted EL ADELANTADO

El día 29 de Diciembre, al desencadenarse nuestra ofensiva, continuaba la resistencia en la capital, pero los rojos eran dueños de las posiciones elevadas como La Muela, El Muletón, Celada, Caudet, Los Morrones, Campillo y San Blas, entregadas por el teniente coronel Rey al ordenar la retirada de las fuerzas que las guarnecían. Algunos kilómetros más adelante de dichas posiciones, los bolcheviques habían constituido la línea de defensa para aguantar el empuje de los nacionales.

Con la progresión de nuestras columnas de socorro se formó el «Pasillo de la Muerte» en que habíamos metido a las fuerzas rojas. El tal pasillo no era una figura retórica, sino que existía y en él quedaron varios millares de combatientes enemigos. Nuestras columnas atacaron en forma de tenaza por el Norte y por el Sur. En tres días se consiguieron las conquistas más resonantes. Miles y miles de marxistas cayeron para siempre y se hicieron más de 3.000 prisioneros, entre ellos un general con su Estado Mayor. Al anochecer del día 30, todo el Ejército bolchevique estaba en nuestras manos con la ocupación, por nuestros efectivos, de La Muela, la sierra de Villastar, Campillo y Los Morrones. Por el Norte se llegó a Concul, que fué conquistado y rebasado y nos situamos cerca de El Muletón. Todo un Cuerpo de Ejército quedaba destruido frente a Teruel. Por delante, le hacían «crujir los nacionales que avanzaban en dirección a la plaza. Por retaguardia sufría los ataques de los defensores de aquélla. Se inició la desbandada bolchevique. Pero sobrevino el temporal y nuestras fuerzas no pudieron continuar la persecución.

Durante varios días la acción quedó interrumpida, tiempo que fué aprovechado por el enemigo para fortificarse y enviar nuevas masas.

A la objeción de una radio roja francesa de que también a los marxistas les impediría el tiempo enviar refuerzos, basta responder que, pasado El Escandón, se encuentra la zona Mediterránea, templada, y hasta aquel puerto se podía llegar sin dificultad, porque pasado éste, en dirección a Levante, apenas hizo notar la nieve.

Desde La Muela algunas unidades descendieron sobre Teruel, logrando el enlace con los defensores. El cerco había quedado roto. Desde La Muela se formó un pasillo angosto que comunicaba con la ciudad. La situación era más fuerte que nunca. El enemigo, se hallaba en trance de ser atacado por la espalda. Comenzó la maniobra para rodear por entero al adversario, pero surgió la traición en un sector de la plaza, el mandado por el teniente coronel, de ingrata memoria. Parte de las fuerzas que con él se hallaban rompieron el cerco, como ya se ha dicho, y llegaron a nuestras posiciones de las cercanías de Teruel.

Nuestras posiciones, inmediatas a la ciudad, hacen estéril la permanencia en ella. Por el Norte, cerca del cementerio viejo. Es nuestra La Muela, y Campillo, San Blas, Los Morrones, estribaciones de Villastar, Celada, Cerro Gordo, y algunas posiciones de El Muletón. Nuestra artillería puede impedir las comunicaciones con Teruel, por lo que los sitiadores han pasado a ser sitiados. Los planos del mando rojo han quedado reducidos a avanzar sus tropas hasta dejarlas encerradas en las ruinas turolenses.

En otros sectores los marxistas se encuentran actualmente varios kilómetros más atrás de donde se hallaban hace quince meses. Tales son las conquistas logradas por el enemigo a costa de más de 30.000 bajas, y para ello han tenido necesidad de dos aliados: el 31, el temporal de nieve y la ola de frío. El 7 de Enero, la traición de un mal español.

Y la batalla sigue.

Sólo un débil intento durante el día

El enemigo sólo ha realizado en el transcurso del día de hoy un débil intento. Esto es un síntoma elocuente, porque los rojos tienen necesidad de atacar para intentar recuperar las posiciones. Si lo intentan, mal, y si no lo intentan, habrán de resignarse a ver cómo día a día sus efectivos irán quedando en el llano.

Durante todo el día han tronado los cañones nacionales. Durante toda la jornada también, escuadrillas de

Lector: Si eres combatiente por España, no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

Ante el Cuerpo diplomático, Hitler proclama los deseos de paz en el III Reich

Berlín, 11.—Con motivo de Año Nuevo, el Führer y Canciller ha sido felicitado por el Cuerpo diplomático en pleno, acreditado en Berlín.

Recibió primero a los representantes del Ejército, luego al alcalde de Berlín y al jefe de Policía, y a mediodía, en el gran salón de recepciones, a los representantes diplomáticos extranjeros.

El nuncio apostólico, como decano del Cuerpo diplomático, felicitó al Führer y Canciller en nombre propio y en el de los embajadores acreditados en la capital alemana, haciendo votos por su felicidad y la del pueblo alemán.

Contestó Adolfo Hitler agradeciendo las palabras del nuncio y expresando los mismos deseos.

Manifestó además que bien conocen todos los diplomáticos cuánto se hace, social y económicamente, por conseguir la felicidad del pueblo alemán, procurando su bienestar.

Con el mismo feliz espíritu—prosiguió—mantiene el III Reich relaciones con el extranjero. Alemania desea colaborar con todos los pueblos en el áspero camino de la paz. Esa obra constructiva se realiza dentro de la paz y al servicio de la paz.

Terminó el Führer haciendo votos por lograr la verdadera paz, dentro de las normas del derecho.

Ante Palacio se había estacionado la multitud que reclamó la presencia de Hitler. Este se asomó al balcón para recibir el homenaje de su pueblo.

POLITICA INTERNACIONAL EN RELACION CON ESPAÑA

La conferencia de Budapest se ocupará de la guerra en nuestro país

«El Mensajero» dice que Austria y Hungría están tan unidas a la España nacional que resulta un verdadero reconocimiento

Budapest, 11.—Se da por descontado que los temas que son debatidos en la Conferencia tripartita italo-austro-húngara sobrepasa los límites de las naciones que participan en ella para adquirir importancia europea.

En un artículo que publica el diario «Il Giornale» debido a la pluma de Virginio Gaida, declara éste que el ministro de Relaciones Exteriores de Italia expresó a sus colaboradores la necesidad de que se pronuncien, de modo concreto, sobre estos cuatro puntos:

- 1.º La guerra en España.
- 2.º Pacto anticomunista germano-italo-japonés.
- 3.º Sociedad de Naciones.
- 4.º Eje Roma-Berlín.

Puede decirse que los editoriales de los principales periódicos europeos vienen ocupándose preferentemente de esta Conferencia y de sus consecuencias probables. Un periódico alemán dice que la influencia que París y Londres querían ejercer sobre Austria y Hungría ha sido ya eliminada, habiendo sido ya captada por el eje Roma-Berlín la colaboración de las naciones de la Europa Central. Agrega que las naciones danubianas consideran al eje político Roma-Berlín como defensa y solución de los problemas del Danubio.

Por otra parte, se manifiesta que el general Goering y ministro del Aire alemán, que ha sido invitado a una partida de caza en Polonia por el Presidente de esta nación, celebrará allí una entrevista política con el regente de Hungría que participará también en las jornadas cinegéticas.

El anuncio de esta entrevista ha contribuido a dar mayor interés a las conversaciones en Budapest.

La entrevista de Goering con el regente de Hungría se efectuará en Cracovia.

Hungría y Austria con relación a España según «Il Mensajero»

Roma, 11.—Con motivo de la Conferencia tripartita que se celebra en Budapest, «Il Mensajero» manifiesta que las esperanzas de París y Londres en Austria y Hungría les han fallado, pues el eje Roma-Berlín sale de aquellas conversaciones más robustecido. Los planes de la diplomacia franco-británica para formar grupos hostiles contra Alemania e Italia en Europa Central, se derrumban. Delbos pudo comprobarlo durante su viaje.

Añade que Austria y Hungría permanecen en la Sociedad de Naciones, como antes Italia, pero disconformes con el funcionamiento de ese organismo.

Termina diciendo que Hungría y Austria están tan junto a la España nacional, que resulta un verdadero reconocimiento.

Se celebra en Segovia el segundo Congreso Nacional de la Sección Femenina de F. E. T. de las J. O. N. S.

A los actos, que tendrán lugar del 15 al 23 del mes en curso, asistirá la jefa nacional Pilar Primo de Rivera y destacadas personalidades de la intelectualidad española

El II Congreso nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. tendrá lugar en Segovia, comenzando las tareas el próximo sábado y terminando el día 25 del mes en curso. A este Congreso, que revestirá extraordinaria importancia, asistirán todas las jefas provinciales de la Sección Femenina y figuras muy destacadas en la organización nacional.

Los actos serán presididos por la jefa nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., Pilar Primo de Rivera, quien, según nuestras noticias, llegará a Segovia el próximo viernes. En la ciudad se prepara a la infatigable propagandista de la causa española un gran recibimiento.

Durante los días del Congreso, además de las reuniones características del mismo, habrá actos especiales, en los que intervendrán las figuras de más relieve en la vida nacional. A este propósito vendrán a Segovia, entre otras personalidades, don Agustín de Foxá, Martín Almagro, don Pedro Sain Rodríguez, don Antonio Tovar, don Fermín Izurdiaga, don Julio Muñoz Aguilar, don Eugenio D'Ors y don José María Pemán. También nos visitará Cubiles, el mago del piano, quien interpretará un notabilísimo programa.

De las lecciones del cursillo se ocuparán también figuras destacadas, entre ellas Dionisio Ridruejo, tan conocido y admirado en Segovia.

Por hoy nos limitamos a dar la noticia del Congreso, para que llegue a conocimiento de nuestros lectores y a subrayar la importancia que el mismo ha de tener por los temas señalados y por las personalidades que han de intervenir en el mismo.

Mañana publicaremos el programa íntegro con los días, temas, profesores y conferenciantes.

Teruel volverá a ser de España cuando los jefes de nuestro Ejército digan ¡Adelante!

En la ciudad quedan valientes, de los que los rojos sólo alcanzarán, si llegan a tocarlos, el frío de los cadáveres

(Crónica de Spectator)

Ha salido, por fin, el sol, que iluminará pronto nuevas jornadas de triunfo. Hasta ayer estuve en el frente, y hoy he vuelto a la ciudad, ni impresionado ni triste; acaso conmovido por un nuevo gran dolor; pero siempre convencido y más optimista que nunca, porque ninguno de los mártires y héroes y víctimas inmoladas con brutalidad pueden haber derramado su sangre estérilmente. Y heme aquí, en la gran ciudad próxima y, sin embargo, lejana de la tragedia, donde de repente me encuentro con la estampa más viva de aquella ciudad que nos ha angustiado durante varios días. Es un hombre, es un rasgo, es un héroe, es un ataque y son muchas cosas entrecortadas que me han traído esta emoción última, que me sirve infinitamente mejor que todos los detalles que afanosamente fui apuntando en el campo para ofrecerlos ahora una impresión vivida de lo que fué aquello.

No os habla, pues, el cronista, al que salen al paso más dificultades que nunca. Es preferible que oigáis a un capitán de la Legión de la catrice Bandera, que ríe, canta, bromea y a ratos se queda muy serio y abstraído, acordándose de aquello, porque es español y porque no sabe llorar por español. Ni tengo que preguntarle ni él sabe escucharme. La intuición periodística me ha llevado a él, porque no es común tropezar con alegría tan pura en medio de la calle. Mi capitán lleva al brazo una ametralladora de esas de juguete que los Reyes Magos han popularizado de Norte a Sur. Y me importa advertiros, por si algún mal pensado lo sospechara erróneamente, que el capitán no está borracho, ni siquiera alegre. La suya es una alegría física y exterior, porque aquello que perdura en su retina como un mal pensamiento, aquello, son las espantables visiones granguñolescas que, por mucho que se viva, jamás podrán repetirse.

—No le tenga miedo a mi ametralladora—me dice, puerilmente regocijado—porque, aunque carraspea como una carraca que se da vueltas, la acaricio como a mi máquina allí para animarla constantemente y que no me fallara nunca rompiendo más vidas que guijarros lleva el Turia; pero la guerra no se puede hacer contra el temporal ni contra la traición, y si los dos están en el frente, lo mejor es pensar que la vida no es más que sacrificio por la Patria y dejársela llevar, eso sí, cobrándola al precio fabuloso que nosotros hemos puesto, porque sepa usted que nuestra Bandera, la gloriosa 14, entró en Teruel, y detrás de nosotros entraron unos bravos del Tercio de Montejurra. Y entonces Teruel era nuestro, y allí, con la energía de nuestras almas, supimos mantenernos en la ciudad rescatada. Ocurrió el último día del año, y España pudo regocijarse de tener a Teruel al amparo de las armas nacionales.

El comunicado oficial, como siempre, resplandecía verdades sintéticas; pero nadie pensaba que pronto iban a alzarse contra nosotros el temporal furioso y la traición falaz. A vosotros os tocó el Seminario, donde un puñado de valientes se defendían muy bien. Cerca de nuestro edificio, los de Montejurra reforzaron a otro puñado de héroes, que con aquellos elementos estaban seguros de vencer. Yo mismo les hice más bajas a los rojos en una hora que en el resto de la campaña, en campaña de primera línea. Sin exageración, y sin que me ofusque la sangre, allí pudo haber destruido Teruel, volándole con dinamita; pero mi venganza ha sido terrible, porque con mi propia máquina he matado varios centenares de franceses de la Brigada internacional. Nunca, nunca, digalo, se nos olvidará aquel espantoso sacrificio al que nos vimos obligados para defendernos; pero el Seminario no fué suyo. Por absurdo que parezca, el jefe no se había cuidado de poner un parapeto, ni una barricada, ni una ametralladora en los accesos peligrosos. Cada grupo aislado se defendió como pudo, y todos dudábamos de la sinceridad de aquel jefe, cuyas actividades y conversaciones eran sospe-

chosas desde el primer instante. Hasta que nos vendió, porque, según él, toda resistencia era inútil. Cada cual, cada reducto, tuvo que proceder con independencia, es decir, con desobediencia al jefe bandido que había pactado la rendición; pero ni nosotros ni los que se sintieron españoles podíamos aceptar aquello, porque la ferocidad del enemigo, no hacia los combatientes, sino para doblegar la moral de los viejos y de las mujeres, había superado todos los refinamientos de crueldad conocidos. Los edificios, uno tras otro, empezaron a temblar. Aquello fué horroroso y apocalíptico. La tierra temblaba por la abrumadora carga de explosivos. Las minas continuaron volando lo que quedaba de Teruel. El jefe se había rendido, sin antes intentar, al menos, una salida con todos los que resistíamos. Ya podíamos dejarnos morir matando, si podíamos intentar salir del infierno. Del Seminario ya no quedaba nada en pie; pero nosotros continuamos pegados a los restos de los muros. Con las ametralladoras sabíamos que habíamos matado a muchos franceses y a muy pocos españoles. En la noche nos descolgamos del baluarte y fuimos en busca de nuestros compañeros de armas y de Patria, abriéndonos camino entre millares de bombas,

tiros y granadas, hasta que llegamos al río y le vadeamos con el agua al cuello, a doce grados bajo cero. Todo era yo lo mismo, y cuando tocamos nuestras avanzadillas del barrio de San Blas nos pareció que estábamos al comienzo de la aventura.

Diga, escriba, que en Teruel han quedado valientes de los que los rojos sólo alcanzarán, si llegan a tocarlos, el frío de los cadáveres, y afirmo, sobre todo, que con un jefe—con un jefe español, Dios mío—Teruel no se habría rendido, y Teruel, con nieve, con hielo, con fuego y en llamas, sería de España. Como será cuando los jefes que tenemos digan: «¡Adelante!» Miren si estoy seguro, que para ir a luchar me he encargado esta ametralladora de juguete, con la que pienso escalar las ruinas de Teruel. No son sueños ni lo tomen a broma. Con esta ametralladora ayudaré a pelear a mis compañeros de la 14.ª Bandera, y con ella echaremos de Aragón a los franceses y a los españoles bolchevizados hampones de la sociedad, sedientos de sangre, en esta guerra, como en la otra de la Independencia.

Y mi capitán—yo te saludo, capitán Salazar—me sonríe y gira la manivela de su juguete, que carraspea como una carraca.

Jouhaux, en Barcelona

La España roja, feudo de los internacionales marxistas

Nadie ignora que cuanto ocurre en la España roja, lo mismo en relación con la guerra que con la política interior, se rige por la voluntad del extranjero. En abono de esta observación al alcance de cualquiera, han difundido estos días las agencias de información la noticia de que las diferencias que parecían irreductibles entre Largo Caballero y Prieto están siendo zanjadas, en virtud del arbitraje discernido a Jouhaux. No nos interesan gran cosa los términos de laudo tan anómalo, pero sí el hecho mismo de que lo solicite un político extranjero. Es francés; podía ser ruso. Igual da. De todas suertes, se corrobora que los hilos que mueven las marionetas del retablo rojo penden de manos extranjeras. «Y qué manos!»

Puntualizando el caso, hemos de decir que la Unión General de Trabajadores aparecía afectada la II Internacional. Pero Largo Caballero, dentro de aquella, representaba un acusado matiz de disidencia en favor de la III Internacional, radicada en Moscú. Cuando ha gobernado Largo Caballero lo ha hecho bajo la protección de los comunistas, representantes genuinos de Rusia. Esta influencia estuvo durante mucho tiempo compensada merced a la presencia de Prieto en los Gobiernos últimos de la República. Pero en vista del extraordinario auge que logró el crimen, creándole a la llamada República española un ambiente de absoluto descrédito internacional, Rusia mudó de táctica y trasladó su representación de Largo Caballero a Prieto. Encargóse éste de montar cuantos artificios hicieran falta para dar la impresión de una República ajustada a la ley, con Parlamento, Tribunales de Justicia, etcétera. A este cambio de orientación respondió la crisis de Mayo, y así como Prieto era el agente de Moscú, Negrín resultó ser el juguete de aquel para desempeñar, en calidad de hombre de paja o de caballo blanco, la jefatura del Gobierno.

Largo Caballero no se avino a la maniobra. Pero Prieto, acudiendo a todos los medios, desde el soborno en algunos casos a la persecución implacable en otros, ha podido más que su antagonista. En un mitin celebrado en Madrid el 18 de Octubre, Largo Caballero declaró que la crisis que le había a él desplazado del Poder era «la más vergonzosa que ha existido en la historia de España», llegando a afirmar que la «soberanía nacional en el orden militar y en el orden social» estaba entregada a Rusia. De donde resulta que Prieto, contra lo que pudiera pensarse, había batido el record de los más avanzados en punto a antiespañolismo.

La rivalidad de los dos cabecillas no pudo por menor de aflorar a la superficie de las realidades sindicales, y la U. G. T. no tardó en dividirse por igual en dos. La fracción adicta a Prieto, en fuerza de su número, eliminó de la presidencia de la U. G. T. a Largo Caballero, siendo sustituido por González Peña, el ladrón que en Octubre del 34 robó catorce millones de pesetas al Banco de España de Oviedo y que acaudilló a las hordas asesinas y devastadoras de aquel movimiento revolucionario; antecedentes que le recomendaron en el ánimo de Prieto para ser opuesto por éste a Largo Caballero y poder así demostrar que, respecto a crímenes, Prieto es gubernamental cuando le conviene, para mayor seguridad en sus golpes contra la Patria.

Los partidarios de Largo Caballero se alzaron contra el nuevo Comité ejecutivo de la U. G. T.; pero no han podido ir más allá de ejercitar el eficaz derecho del pataleo, porque han tenido que sufrir la suspensión sistemática de sus mítines, la incautación de los periódicos que eran sus órganos, la cárcel en muchas ocasiones, etc. En estas circunstancias, el Gobierno rojo ratificó el acuerdo, ya tomado por Zugazagoitia, ministro de la Gobernación, reconociendo, como representación única legítima de la U. G. T., a la ejecutiva presidida por González Peña. Hechura de Prieto aquel desalmado y todo el Gobierno, no era de esperar resolución distinta. Automáticamente quedaron Largo Caballero y sus secuaces señalados con el estigma de facciosos; pero como tanto éstos como aquéllos tienen su iniciativa hipotecada a las internacionales obreras, la pugna ha tenido que ser llevada a una reunión que se acabó de celebrar en París. Entre otras referencias, la de «Las Noticias», de Barcelona, es más que suficiente para dar idea de lo ocurrido. Dice así:

«Ha acudido la delegación de la Unión General de Trabajadores a la reunión convocada por la Federación Sindical Internacional, al objeto de tratar de solucionar las incidencias suscitadas por la anterior Comisión ejecutiva, al negarse a aceptar los acuerdos del Comité nacional... El camarada Caballero ha planteado la cuestión ante la Federación Sindical Internacional en su aspecto político, insistiendo en su informe ante la Internacional en lo manifestado en el mitin de Madrid... El resultado final de las reuniones ha sido el de aceptar la Comisión ejecutiva destituida y la legítima intervención de la organización internacional en estas incidencias, a cuyo fin ha sido designado el camarada León Jouhaux para que visite nuestro país y trate de restablecer la unidad total y absoluta en la gloriosa Unión General de Trabajadores.

Por nuestra parte—lo hemos declarado en París—, daremos todo género de facilidades a la representación internacional. Hemos declarado ante ella que ponemos los cargos de la ejecutiva a su disposición si ella ha de servir para que la U. G. T. esté firmemente unida.»

Complemento de esta referencia es la llegada a Barcelona de León Jouhaux, secretario general de la Confederación General de Trabajadores

francesa, acompañado de los delegados de la Federación Sindical Internacional Walter Citrini y Schvenels. Tales son los árbitros del problema político de la España roja que ha inspirado este comentario.

En suma: mientras se lanza el estúpido sofisma de que los rojos defienden la independencia (1) de España, los propios socialistas no se recatan en remitir su pleito a un poder extranjero, del que son indudablemente vasallos. La transcendencia del caso se advierte al caer en la cuenta de que la continuación del Gobierno Negrín-Prieto depende precisamente del gesto decisivo de Jouhaux y sus dos pasantes. ¿Para qué, pues la presidencia de la República, sólo en la apariencia desempeñada por Azaña? ¿Qué función moderadora ejerce el mascarón de Pedralbes?

La política de la España roja se arrastra por bajos fondos de una vileza que espantaría, si en ese fangal internacionalista cupiese aún un motivo nuevo de condenación. Pero así son y así proceden. Son antiespañoles, a quienes España no les importa nada, y todo lo supeditan a sus apetitos degradados de revolucionarios a la orden de fuerzas extranjeras. Para el rojo, la soberanía de su país es materia de infame especulación.

El conflicto chinojaponés

¿Declara el Japón formalmente la guerra a China?

Este supuesto ha causado inquietud en Inglaterra

Tokio, 11.—Se cree, como ayer se comunicó, que el Gran Consejo Imperial, en su reunión de ayer, ha confirmado la voluntad del Gobierno de proponer a Shan Kai She un nuevo cuadro de condiciones de paz. Si el mariscal chino las rechaza, los japoneses podrían verse obligados a declarar formalmente la guerra a China, lo que traería consigo importantes repercusiones internacionales.

En los medios autorizados de Londres ha producido gran depresión ese supuesto. Se considera allí que los japoneses seguirán desarrollando la acción enérgica emprendida contra el Gobierno comunista chino.

La declaración de guerra traería consigo graves consecuencias para la Gran Bretaña, puesto que en ese caso, el Imperio nipón se vería obligado a ejercer el bloqueo de las costas chinas al objeto de impedir la llegada de barcos extranjeros, todo lo cual redundaría en perjuicio de Inglaterra que tiene en China uno de sus más importantes mercados.

La sección femenina de F. E. T. de Burgos regala un álbum a Carmencita Franco

Burgos.—Una Comisión de afiliados a la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., de Burgos, ha hecho hoy entrega a Carmencita Franco Polo, de un precioso álbum de firmas que la Sección de «flechas», de Jerez de la Frontera, ha dedicado a la hija del Caudillo, junto con un espléndido donativo en metálico para fines benéficos.

Este rasgo servirá para testimoniar el cariño que las «flechas» de España sienten por la hija de nuestro Caudillo.

La Unión Surafricana y las colonias alemanas

Berlín.—El corresponsal del «Voelkischer Beobachter», en Johannesburg, da cuenta en un reciente artículo del enorme interés que las reivindicaciones coloniales de Alemania han despertado en la Unión Surafricana, hasta el extremo de que no solamente se concede importancia decisiva a esta cuestión desde el punto de vista de la política exterior, sino que incluso se la considera como un factor capaz de influir en la política interior del país. La actitud de la Unión Surafricana frente al problema colonial, se explica fácilmente si se tiene en cuenta que se trata de la única nación «blanca» de todo el continente negro, la que sirvió de base a la expansión europea en África cuando en el siglo XVII los holandeses fundaron el puerto de la ciudad del Cabo como punto de escala en el camino de las Indias. Desde entonces la población holandesa se ha mezclado con elementos alemanes, escoceses e ingleses, que son los principales componentes de la Unión. Es natural que, a pesar de haberse logrado cierta homogeneidad, sigan existiendo grandes diferencias y contrastes. Como el nuevo Parlamento ha de reunirse en la próxima primavera, las divergencias políticas han resurgido actualmente en toda su violencia. Todos los partidos políticos sin excepción, el partido unido surafricano, el de los boers y los nacionalistas, así como las llamadas «camisas grises», el «dominión party», y, finalmente, el partido laborista, se han ocupado intensamente del

PRIMER ANIVERSARIO DE LOS SEÑORES DON PEDRO VIRSEDA Que falleció el día 14 de Enero de 1937 Y SU ESPOSA Doña Valeriana Santiuste Galán Que falleció el día 21 de Enero de 1937 Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. R. I. P. El funeral que se oficia a las nueve de la mañana, en la iglesia de San Eulalia, los días 14 y 21 del corriente mes, serán aplicados por el eterno descanso de sus almas. Su hija doña María, e hijo político don Aquilino Gómez (alférez de Artillería) y demás familia. Agradecerán a sus amistades y personas piadosas asistencia a dichos cultos.

problema colonial alemán. Es interesante observar—comenta el citado corresponsal—que los partidos políticos de la Unión Surafricana, a pesar de las diferencias que los separan en el terreno de la política interior, están casi todos de acuerdo en lo que concierne a la demanda colonial alemana. El único partido que no ve con buenos ojos esa actitud favorable al postulado alemán, es el partido laborista, cuya política parece seguir más directamente aún que el correspondiente partido inglés, las directivas de Moscú. No es extraño que esto ocurra en un partido que hace poco envió un delegado a la España roja, donde, según éste declaró en la Prensa británica, «se está defendiendo la causa de la libertad y de la civilización contra la invasión fascista».

LA SITUACION EN FRANCIA

En el Senado se critica parte de las leyes del Frente Popular

Consejo de ministros

París, 11.—En el Palacio del Senado se ha reunido el Consejo de ministros presidiendo el Jefe del Gobierno, M. Lebrun.

El presidente del Consejo de ministros, el ministro del Interior y el ministro de Seguridad por el descubrimiento de los autores de los atentados cometidos en París en Noviembre último.

Dió cuenta a continuación de las disposiciones que se preparan para restablecer la paz social, y el Consejo aprobó las manifestaciones del presidente, al que rogó prosiga las negociaciones.

Otros ministros dieron cuenta de cuestiones de sus respectivos Departamentos.

Herriot, presidente de la Cámara

París, 11.—Se han reunido hoy la Cámara y el Senado, pronunciándose los discursos de apertura.

El presidente de la Cámara hizo un resumen de la situación política interior y exterior y apeló al patriotismo de todos los franceses para resolver los problemas planteados. En el Senado fué criticada parte de las leyes del Frente Popular.

M. Herriot ha sido elegido presidente de la Cámara por mayoría.

NOTA DE LA ALCALDIA

Subsidio pro combatientes

Con objeto de poder cumplir lo dispuesto recientemente por el Excmo. el Generalísimo de Ejércitos nacionales, por el presente aviso se ruega a todos los señores titulares del subsidio pro combatientes que tengan alguno de sus hijos prestando sus servicios a la Patria en cualquiera de los Cuerpos Legionarios, se presenten en el Ayuntamiento de este excelentísimo Ayuntamiento, de diez y seis días de la mañana a una de las tardes del día 18 del mes actual, al objeto de enterarles de un asunto urgente y de interés que a los interesados afecta.

Segovia, 12 de Enero de 1937. Segundo Año Triunfal.—El presidente de la Junta municipal, A. Regalado. Saludo a Franco: Arriba España.

Elementos de la F. A. I. en París, el cuadro Greco «La Anunciación»

París.—Ha sido vendido, al precio de 100.000 pesetas, el cuadro titulado «La Anunciación» de Greco.

Pudo haberse evitado su venta que fué denunciada su existencia por los manejos para su enajenación de Bugeya y a la llamada oficina española de París; pero dichos individuos no concedieron ninguna importancia a lo que han calificado de nimiedad.

LOTERIA PATRIOTICA DE ZARAGOZA PRO FRENTE DE ARAGON

Dos sorteos mensuales: días 2 y 16

Premio mayor 100.000 pesetas

Billete, 30 Ptas. Décimo, 3 Ptas. NOTA.—Si en la localidad no se vende esta Lotería, pueden hacerse pedidos a la Junta Recaudatoria de Zaragoza, que remite, contra reembolso, sin gastos de envío, más de medio billete.

Teatro CERVANTES

Para mañana jueves. 13

se proyectará la graciosa cinta

(en español) **Campeón ciclista**

por el célebre actor

JOSE E. BROWN (Bocazas)

¡RISA CONTINUA!

El desgaste rojo en torno a Teruel y sus posibles consecuencias

Frente al derroche de hombres del enemigo, nuestro mando ha seguido midiendo y calibrando la contribución de nuestra sangre y de nuestro esfuerzo, según la importancia de los objetivos. Consideraciones que se harán los que ayudan a los bolcheviques

Roosevelt quiere saber que consecuencias tendría para las Filipinas la ocupación de China por el Japón

Quiere modificar la ley sobre la independencia

Washington, 11.—Roosevelt se reunió ayer con el jefe del Almirantazgo, con el secretario de Estado y con el alto comisario de los Estados Unidos en Manila para deliberar sobre las consecuencias que para las islas Filipinas tendría la conquista de China por el Japón.

Roosevelt ha declarado que piensa presentar al Congreso un proyecto de ley modificando la relativa a la independencia de dichas islas.

Las fuerzas americanas concentradas en las islas Filipinas

Nueva York.—Un despacho de Manila, remitido al periódico «The New York Times», contiene ciertos detalles acerca de las grandes maniobras que se desarrollan en las islas Filipinas a partir del 10 de Enero. Estas maniobras se desarrollan en el litoral de la isla de Luzón. Diez mil hombres de la armada de los Estados Unidos participan, en la costa, en estos movimientos así como cuarenta mil hombres de la armada indígena. Las escuadrillas locales de la aviación americana colaboran en estos ejercicios.

El «New York Times» señala que, desde la ruptura de las hostilidades chinojaponesas, las fuerzas de la armada americana concentradas en las islas Filipinas, se hallan bajo un régimen análogo al de tiempo de guerra. Los permisos y viajes están suspendidos para los oficiales desde el mes de Julio; los oficiales y soldados están en estado de alerta permanente en vista de una movilización lo más rápida posible; son más frecuentes los ensayos de tiro de artillería.

El citado periódico precisa que las fuerzas navales se hallan preparadas para cualquier eventualidad. Las tripulaciones de los torpederos no obtienen sino permisos a lo sumo de doce horas, habiendo sido suprimidas las tres cuartas partes de los permisos de una duración mayor; son más numerosas las revisiones de los navios; los cruceros, torpederos y submarinos están prestos para zarpar en todo momento para un largo viaje con municiones suficientes para sostener un fuego prolongado; los torpederos llevan una tripulación de 125 hombres, mientras la dotación ordinaria es de cien hombres.

En fin, el «New York Times» declara que las autoridades aduaneras de las islas han adoptado precauciones especiales para la vigilancia del espionaje y del contrabando, ya que se registra con frecuencia el paso de barcos de pesca japonesa frente a puertos prohibidos.

El conflicto chinojaponés ¿Prepara Shan Kai She una gran ofensiva?

Tokio, 12.—El reclutamiento de jóvenes para las tripulaciones de las nuevas unidades de la Marina de guerra se desarrolla con éxito. Sólo en el puerto de Yokohama se han alistado más de 4.000 hombres en un solo día.

Los destrozos causados en Sing-Tao por los chinos

Tokio, 12.—Según una información procedente de Sing-Tao, todas las hilaturas de algodón, japonesas, instaladas en los arrabales de la ciudad, fueron destruidas por incendios que originaron las tropas chinas cuando se disponían a evacuar la ciudad.

¿Prepara Shan Kai She una gran ofensiva?

Hong-Kong, 12.—Viajeros chinos procedentes del interior manifiestan que el mariscal Shan Kai She prepara una ofensiva gigantesca contra los japoneses al Oeste de Nankín.

En la región de Han-Ku han sido instalados grandes depósitos de municiones, y millares de toneladas de arroz han sido acumuladas en diversos lugares para atender al aprovisionamiento de las tropas.

Ante el peligro de que los nipones utilicen gases nocivos, el Cuartel general chino ha adquirido 120.000 carretas protectoras.

La Unión Soviética y la cuestión de Extremo Oriente

Londres, 12.—Según informa hoy «Daily Mail», en los próximos días se celebrarán conversaciones entre Stalin y los jefes del Ejército rojo acerca de la actitud que deberá observar la Unión Soviética en relación con el conflicto de Extremo Oriente. Estarán presentes el comisario de Guerra Vorochiloff y el jefe de las fuerzas militares de Extremo Oriente.

Zaragoza, 12.—«El Tebib Arrumi» dice en una crónica que publica hoy «Heraldo de Aragón»:

He dicho en uno de mis últimos despachos que la batalla de Teruel había entrado en una fase que es típicamente de desgaste. Desgaste y enorme este achuchón, para los rojos. Llevar la guerra a los lugares más inhóspitos equivale a desafiar hasta a los elementos y someterse a una acción exterminadora en que las inclemencias del tiempo habían de incrementar las bajas naturales de una violenta acción de guerra.

Al desgaste más profundo se han sometido los rojos con tal de poder ganar por primera vez a los nacionales una ciudad, aunque ésta, como tal, tenga la poca importancia que Teruel. Dadas las circunstancias en que se hallan en la zona roja, bien valía la pena alcanzar una victoria, aunque fuese «pirrica» y a costa del sacrificio de todos los hombres que fuese necesario. Pero no pudieron calcular que el desgaste fuese de las proporciones que se han manifestado. Nunca pudieron pensar que Teruel, ciudad pequeña, podría llevarles cuatro semanas de continuo batallar. Eso por lo que afecta a la población, pues no se debe olvidar que aun ocupado Teruel por ellos, su situación es angustiosa, porque nosotros estamos, y estaremos en posesión de las posiciones extraordinarias de más alto valor táctico y eficacia para hacer imposible la permanencia en el casco de la población.

Mientras el mando rojo ha lanzado hombres y más hombres sin consideración alguna a las vidas de éstos, nosotros hemos seguido peleando como siempre, pulsando, midiendo, calibrando la contribución de nuestra sangre y esfuerzo, según el interés y la importancia de

los objetivos a conquistar o a defender. Las columnas no han perdido su seguridad marcial y han actuado siempre bajo normas estrictas de la guerra. El valor hombre sigue pesando en el ánimo de nuestros jefes.

A estas horas, y a causa del derroche de vidas que han hecho, los rojos han dejado en la batalla de Teruel por encima de 25.000 hombres. Tan terrible desgaste cabe ocultarle por el momento, disimulándolo, pero no por mucho tiempo. Cuando el eco de la batalla desaparezca, la retaguardia empezará a darse cuenta de las consecuencias de la careada conquista, y entonces el mando se encontrará ante este dilema: Tener que sumirse en un largo período de inactividad para reorganizar las unidades diezmadas, o tener que pedir refuerzos en cuantía considerable a la España roja y al extranjero. Y como una y otro saben el número de hombres que llevarán a Teruel y que allí se quedaron en una buena proporción, empezarán a darse cuenta de los resultados reales de la gran ofensiva. Será entonces cuando se harán cálculos, y hasta los más optimistas tendrán que convenir en que si avanzan unos kilómetros y conquistar una ciudad pequeña (con alevosía, aunque esté detalle se oculte cuidadosamente a la retaguardia) costó un mes de lucha y ríos de sangre, la «reconquista» de cualquiera de las provincias que los nacionales les arrebataron representaría un esfuerzo y un tributo de hombres imposible de cubrir, aunque Francia volcará su potencia militar y las hordas de todos los países se movilizarán.

El desgaste es una sangría suelta. Las transfusiones, no siempre son salvadoras, sobre todo cuando la hemorragia ha llegado a un grado consuntivo.

Los pueblos del frente

—¿Podría decirme dónde está el Estado Mayor de la División X?

El guardia civil me ha hecho pasar. Hay aquí, junto al hogar, docenas de hombres del campo, todos ellos cubiertos. La mitad están en banquetas o en sillas de anea, y pies y manos extendidos hacia las llamas. Los demás, paseando por la habitación, esperan con las manos en los bolsillos a que haya un sitio libre en el fuego. Al verme entrar hay un mudo diálogo de miradas. Por fin, un viejo abandona perezosamente el sitio que ocupa e inmediatamente otro le sustituye.

El guardia le dice: —Acompaña a este señor a casa del yerno del tío Esteban.

Sin decir palabra se arroja el viejo la bufanda, cubriendo gran parte de su cabeza, y se sumerge en la noche. Yo voy tras él.

—¿Tiene usted una lucecita?—me pregunta.

Efectivamente; no había caído; es completamente necesaria. Del fondo de mi bolsillo saco la linterna eléctrica, con la que nos alejamos en esta peregrinación laberíntica por recuestas y callejones retorcidos, cubiertos de hielo. Parece imposible que en un pueblo como este haya tantas distancias.

Varias veces volvemos a la derecha y otras tantas a la izquierda. Pronto pierdo la esperanza de volver a orientarme por mí mismo. Nos cruzamos frecuentemente con grupos semejantes. El viejo me explica:

—Los hombres que estaban junto al hogar en el puesto de la Guardia civil son vecinos del pueblo que se turnan en el servicio de guías.

En muchas ocasiones he tenido después de echar mano de esos servicios; siempre he bendecido la posible intervención de quien los creó. Mientras marchó, pienso en las angustias de un hombre perdido entre varios millares de personas. Camina de un lado para otro y nadie le sabe dar razón, pues los pocos que deambulan por las calles en esta noche helada van perdidos como él, y será difícilísimo se encuentre un habitante del pueblo, ya que éstos se hallan en la proporción de una décima parte del número de los forasteros. A no ser por la tertulia del hogar de la Guardia civil, todas las mañanas aparecerían cadáveres sobre la nieve en las calles del pueblo y su situación sería terriblemente ridícula: muertos en un desierto de 5.000 habitantes por kilómetro cuadrado.

Llegan a España 35 niños repatriados de Suiza

Han estado excelentemente tratados por los católicos

San Sebastián, 12.—Merced a las gestiones realizadas por el Generalísimo Franco, han llegado a Irún, procedentes de Suiza, treinta y cinco niños españoles que habían sido arrancados de nuestro suelo por los rojo-separatistas del Norte.

En la expedición figuran varias personalidades suizas y algunos religiosos que atendieron a los niños durante su permanencia en el bello país.

En el Puente Internacional fueron recibidos por el delegado extraordinario de protección a menores, señor Maseda; por el Nuncio apostólico, monseñor Antoniutti; por el gobernador civil, representación de la Comandancia militar de Irún y otras autoridades. Los niños se presentaron en el Puente, ofreciendo un simpático cuadro. Primorosamente equipados, y llevando banderitas españolas y suizas, pasaron el Puente Internacional cantando el Himno de la Falange, vitoreando a continuación a España, a Franco y a Cristo Rey, todo lo cual demuestra los efectos bienhechores de los católicos de Suiza.

Los niños y sus acompañantes fueron obsequiados por el señor Maseda con una comida. Al término de ésta pronunciaron discursos patrióticos y de gratitud a Suiza y a las personas que se encargaron del cuidado de los pequeños españoles repatriados, el representante de la Comandancia militar, otro de los delegados suizos, el gobernador civil, señor marqués de Rozalejo; monseñor Antoniutti y el señor Maseda.

Niños y acompañantes continuaron el viaje hacia Bilbao.

rral y ha rodado el carro. Es José, que sale por Ieña al monte, pues todas las mañanas una parte de los vecinos tienen que hacer este servicio en beneficio de las tropas que hay en el pueblo.

Cinco horas más tarde José pone sobre su carro la última carga de sarena y emprende el regreso al pueblo. A la misma hora, en la ciudad, cien kilómetros a retaguardia, un don José sale de su casa bien desayunado, y aunque lleva un buen gabán, no hace sino quejarse del frío. Es sábado, y una muchacha de Auxilio Social se acerca a colocarle un distintivo. Don José le para las manos y le dice:

—Perdone usted, señorita, no llevo suelto; esto de los cambios...

NUESTRA AVIACION

Vuelo de castigo sobre la costa mediterránea

Valencia, 12.—A las dieciocho horas y cuarenta minutos de ayer sonaron las sirenas de alarma anunciando la presencia de aviones sobre la capital.

Poco después varios aparatos nacionales bombardearon el puerto y continuaron luego en la dirección de la costa comprendida entre Valencia y Castellón, actuando sobre los lugares fortificados.

SE REUNE LA ACADEMIA DE BELLAS ARTES

LOS MOMENTOS CONMEMORATIVOS DE LA GUERRA

San Sebastián.—Bajo la presidencia del conde de Romanones se reunió ayer, lunes, la Academia de Bellas Artes, en la Biblioteca de San Telmo. Asistieron numerosos académicos de número y correspondientes.

La sesión, que duró dos horas, fue dedicada en gran parte a la información y estudio de los monumentos y objetos de arte pertenecientes al tesoro artístico nacional que en estos momentos merece la más alta atención de la Academia. Esta ha tomado nota de los trabajos realizados en algunas provincias de España por las comisiones nombradas al efecto, entre las que merecen destacarse la comisión de monumentos de Guipúzcoa y las publicaciones de las Comisiones de Sevilla, Granada y Badajoz.

El director hizo resaltar la oportunidad con que el Estado español, por medio de reciente nota, insiste en hacer pública la ilegitimidad de las ventas de objetos artísticos procedentes del saqueo marxista. El secretario perpetuo del Instituto de España presentó a la Academia dos libros, de que es autor, «Lo barroco, consideraciones sobre este estudio y Almanaque de las artes», que es un resumen crítico de la producción artística en el año 1936.

El mismo académico, al tratar de las publicaciones que han de encomendarse a la Academia de Bellas Artes, propone la redacción de una antología de los académicos que a ella han pertenecido y pertenecen. Esta antología estaría constituida por una serie de cuadernos, abundantemente ilustrados, en los que se tratase su producción artística, tan importante, alternando las pertenecientes a

INFORMACION POLITICA EXTRANJERA

Stojadinovitch llegará a Berlín el sábado próximo

Los generales Vargas y Justo celebraron una importante entrevista

Montevideo, 12.—Es objeto de vivos comentarios en los círculos políticos americanos el anuncio que, con motivo de la inauguración del puente internacional sobre el río Uruguay, entre Brasil y Argentina, celebrarán los presidentes de los dos países, generales Getulio Vargas y Justo.

Los periódicos suramericanos destacan el suceso y le conceden particular importancia. La entrevista—dicen—giró, según todos los indicios, en torno a los principales problemas de América del Sur y sobre las relaciones de Buenos Aires y Río de Janeiro con varias potencias europeas y con la Sociedad de Naciones.

El sábado llegará a Berlín el primer ministro yugoeslavo

Berlín, 12.—Ha producido vivo interés y satisfacción en los ambientes alemanes el anuncio de la llegada del primer ministro yugoeslavo señor Stojadinovitch, que está señalada para el próximo sábado.

Los diarios dedican gran espacio a comentar esta visita diplomática y hacen observar que con ella y la recientemente efectuada en Roma por el señor Stojadinovitch, la política exterior de Yugoslavia quedará bien definida.

Se informa que el primer ministro yugoeslavo visitará Essen, la ciudad del acero, y Munich, la ciudad del nacionalsocialismo.

Avenol regresa de Londres a Ginebra

Londres, 11.—Esta tarde marchó con dirección a París el secretario general de la Sociedad de Naciones señor Avenol.

En la capital inglesa ha celebrado varias entrevistas, especialmente con el secretario del Foreign Office. Las conversaciones han girado en torno a las reuniones de la Liga ginebrina, que comenzarán el día 17 del corriente mes.

El Congreso mundial judío y el nuevo Gobierno rumano

Ginebra, 11.—El Consejo Mundial Judío ha presentado esta tarde un escrito a la Sociedad de Naciones en el que pide que esta institución proceda a la revisión del programa antisemita en Rumania como consecuencia de las medidas que está adoptando contra los judíos el Gobierno Goga.

NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL

Hoy se firma la primera escritura para la adquisición de terrenos con destino a la Colonia Varela

El señor gobernador civil hizo esta mañana a nuestro compañero las siguientes manifestaciones:

Esta tarde, a las cuatro y media, como presidente de la Junta del Patronato de la Colonia Varela, voy a firmar la primera escritura de adquisición de los terrenos en que va a emplazarse la colonia. La escritura que autorizará el notario don Luis Rincón y la finca que se adquiere es la cedida por el comandante de Artillería don Pedro Anadón.

Con motivo del aniversario de la toma de posesión del gobernador civil

Hoy he recibido la grata visita—añadió el señor Pérez Mirete—de una persona que quiere ocultar su nombre, la cual me ha hecho entrega de dos mil pesetas, para que yo las distribuya en la forma que crea conveniente con motivo del aniversario de mi toma de posesión de este Gobierno civil, que tuvo lugar el día 16 de Enero.

He decidido que esta limosna llegue individualmente a los pobres, para lo cual repartiré los correspondien-

El Roperio de los pobres

Relación de la ropa repartida el lunes, día 10, en el Roperio de los pobres: 35 camisetas, 35 cortes de bata, 44 jerseys, 16 refajos, 4 mantas, 14 pantalones, 10 calzoncillos, 8 camisas, 8 bragas, 11 toquillas, 2 sábanas, 9 trajes de punto, 3 pares de botas, 5 pares de calcetines, un impermeable y dos bufandas.

Número de pobres socorridos, 127. Encargadas, María Teresa González y Felisa Zorrilla.

Mañana, jueves, se atenderá en el Roperio a las parroquias del último grupo, formado por Santo Tomás y La Trinidad.

Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes: Don Eugenio Marcos; alcalde, jefe local de F. E. T. y concejal de Garcillán; presidente de la Sociedad de Labradores de Sauquillo de Cabezas; don Felipe Merino, de Aldea Real; doña Rosario San Filemón; tesorera de la Junta de Protección a Menores; Junta del Subsidio de Muñoveros; doña Emerita Macho; presidente de la Junta Agropecuaria de Cantalejo y doña Pilar García.

Movimiento de barcos ingleses en el puerto de Mallorca

Palma de Mallorca, 11.—Ha salido de este puerto un buque inglés con carga de docientas toneladas de almendra, y es esperado otro barco de la misma nacionalidad, procedente de Pasajes, en servicio regular de cabotaje.

Se halla fondeado en estas aguas un acorazado perteneciente a la flota británica.

Asociación Patronal de Comercio e Industria de Segovia y su provincia

Se pone en conocimiento de todos los asociados del gremio de tejidos y similares, que en el día de mañana, jueves, se celebrará una reunión en el domicilio social de la Cámara de Comercio y hora de las 19.30, para tratar asuntos relacionados con el mismo, encareciendo la puntual asistencia.—El presidente, Ignacio García.

ADVERTENCIA

Rogamos a nuestros suscriptores nos participen cualquier falta que adviertan en el reparto de EL ADELANTADO.

MALLORCA, FRONTERA DE LA FIDELIDAD

Por JOSÉ MARÍA PEMÁN

Llegué a Mallorca con señales propicias y de buen hado. Cuando el «Ala Littoria»—ese avión rojo y blanco: de líneas clásicas y sobrias, como hecho para volar sobre el Mediterráneo—me dejó en la concha azul de Pollensa, salían alborozados y gozosos a recibirme en el muelle, dos poetas, dos «maestros de gay saber». Lorenzo Riber y Pepe Tous: tres violetas de oro cada uno. Mi primer minuto sobre tierra de Mallorca, fué con cada una de mis manos en las de ellos. El uno me saludaba en nombre de Virgilio, el otro en nombre de Raimundo Lulio. El viento de la Odisea y del Evangelio, me azotaba la frente... Al entrar en Mallorca los hados me eran propicios

Y si por un momento se desmintió el buen augurio, todo fué luminoso embriaguez de poesía en el tiempo que estuve en Mallorca. Y digo «en el tiempo», así en abstracto, porque no puedo cifrarlo. A mí el tiempo se me pasó en Mallorca, como al monje del áureo «ejemplo» medieval, se le pasó oyendo al ruiseñor: en esa «In-satiabilis satietas», que por ser goce de Dios, suprime toda dimensión temporal.

En Mallorca el tiempo no existe. Mallorca es la isla quieta, idéntica a sí misma. Hace siglos que Mallorca no arranca la hoja de su almanaque, inmovilizado en Abril. Las estalacmitas y las estalactitas de sus cuevas se toman siglos para recorrer los breves centímetros que faltan para su encuentro. Los porteros de sus viejos palacios se toman también, si no siglos, un tiempo solemne y ceremonial para abrir sus puertas señoriales. El signo mejor de su paz deliciosa es esa obra maestra de su dulcería folklórica: la ensaimada inmensa y redonda, enrollada sobre sí misma en círculos sin fin como la eternidad; blanda, dulce, solemne, que hay que cortar en la mesa con un rito lento y notarial de partición de herencia.

Para mayor aseguramiento de su quieta intemporalidad, yo sorprendí a Mallorca desnuda. Desnuda en el mar, como Venus. Sus árboles, sus infinitos árboles, llegaban hasta la playa, agitando en saludo sus ramajes limpios y finos. Eran línea y no color; dibujo y no acuarela, para mayor y más exacto clasicismo. Luego, sí, dicen que en Febrero toda la isla se viste de blanco y rosa, en el florecer de los almendros. Pero a mí se me quiso mostrar desnuda, para que su presencia tuviese más estatuaría eternidad. Y para que mi amor por ella fuese más nupcial y más íntimo.

Porque así, tuve ocasión de conocer, con más exactitud, todo el impresionante contraste, de su aparente sueño exterior y su interna vida de fuego. Que ya me urge el decirlo en evitación de malas interpretaciones: la quietud de Mallorca, no es pereza, ni dejadez. Es eternidad, que es cosa muy distinta. Una cosa es perder el tiempo y otra cosa es suprimir el tiempo en servicio de las cosas eternas. Y esto último es el secreto de todo lo clásico, de toda la cultura mediterránea: cultivo de «categorías» y no de «anécdotas»; de línea y no de color. La Venus de Praxíteles, blanca, ciega e inmóvil no «pierde el tiempo»; le suprime en servicio de la eternidad de su belleza.

Así Mallorca. Está en medio del Mediterráneo, quieta, inmóvil, exacta. Pero no está dormida. Está acribillada como una Dolorosa por los puñales de cristal de sus «calas» azules verdes, sangrantes en el atardecer. Sufre inmóvil: que es la actitud clásica. Sufre inmóvil, porque sufre de cosas eternas.

Por eso a poco que la vista se ha hecho a su clásica inmovilidad, se logra percibir su inquietud interior. No es todo siesta. En el centro de sus grandes ensaimadas fofas, hay escondidas mermeladas o cabello de ángel. En el fondo de sus inmóviles cuevas seculares de Monacor, hay escondido un lago verde, un alba mágica de luces azules y violetas y una romántica serenata de Schubert.

Pero Mallorca, tenazmente clásica, siente el pudor de sus concesiones románticas. Esconde, muy en el fondo, a Schubert o al cabello de ángel: todas las cosas tentadoras, peligrosas y dulces... Su inquietud apasionada no se exhibe ni se muestra al primero que pasa. El Mediterráneo es demasiado crudo y limonoso para decirle, así como así, los hondos secretos. Frente a él, con exacto perfil isleño, hay que fingirse estatua. Para sorprender los secretos de Mallorca, el Mediterráneo tiene que meterse por ella, en una indiscreción confidente de calas y bahías.

Y así es como el Mediterráneo se entera de que aquella isla, aparentemente dormida, guarda secretos, honduras de vigilia y pasión. No entenderá a Mallorca quien conozca únicamente la solemnidad pausada de su baile del «para» y olvide que,

a renglón seguido, puede bailarse el «copeo» que todo él es apasionada travesura. Ni quien mirando sus pacíficos pinares y almendrales, se olvide de que Mallorca está hecha por dentro: y guarda en su interior paisajes dantescos y estanques de hadas. Ni quien leyendo los dulces versos serenos de Costa Mobera se olvide de las llamaradas insaciables de Raimundo Lulio: ambicioso de tierra y cielo. Toda Mallorca está llena de pasión envuelta en calma, de guerra disimulada en paz. Pacíficas son las calles de su cartuja de Valldemosa... Pero, dentro, no era pacífica la vida de Chopin y Jorge Sard.

Y pacífica es la playita azul de Porto Cristo, que parece hecha para que se bañen niños y mujeres... Pero aquella Cruz sobria de piedra contra el cielo, no habla de paz. Aquella Cruz habla de los caídos gloriosos. Porque un día el Mediterráneo, traicionándose a sí mismo, fué vehículo de bárbaros y renegados. Creyó sorprender el sueño de Mallorca y meterle dentro, a traición, todos los que fracasaron antaño en sus aguas: turcos, cartagineses, fenicios. Quiso, a traición, ayudar a un desquite de Lepanto y de las guerras púnicas. El Mediterráneo fué por unas horas infiel a Roma... Pero Mallorca, no. En Mallorca se pusieron de pie, don Jaime y Raimundo Lulio y Chopin: todos los amadores de Dios el Poder y la Belleza. Sus cuevas vomitaron hadas, misterios y serenatas: todas las amables esencias de la civilización occidental. Y una movilización inmensa del espíritu, de belleza y de amor, arrojó otr vez al mar a los emisarios de la bestia.

Desde aquel día, el Mediterráneo

volvió a ser transitable para los dioses y para las sirenas. Desde aquel día la España azul, avanzada de la civilización llega hasta allí. Allí está, no via de la costa roja, vigilante y centinela: fiel a esa inmensa responsabilidad que significa estar colocada por Dios a medio camino entre Roma y España... Dice el Libro Santo que por sólo un justo puede salvarse una ciudad. También una nación puede salvarse por sola una isla.

Desde que descubri toda esta honda verdad, oculta entre pinares y almendrales arcáicos, Mallorca, tan claro y azul, dejó de parecerme una acuarela y empezó a parecerme un aguafuerte. Y fué precisamente entonces cuando desperté, como el monje, de mi sueño sin tiempo. El ruiseñor dejó de cantar. Me recordaron que a una fecha fija, tenía que estar en la Península. No había más remedio...

Como aquel día no salió el «Ala Littoria», tuve que embarcarme en un aparato militar al que los paisanos mallorquines llaman: «L Bruja», porque vuela por las noches. El Mediterráneo estaba malhumorado como un niño. Me zarandé durante horas entre nubes y chubascos. La noche cerró sin tierra a la vista. Una hora después divisaba las luces de Melilla. Y tomaba agua en Mar Chica sobre una luna blanca que se tendía bajo los flotadores del «hidro» como pidiéndole perdón por los malos modos del mar.

Aunque ahora pienso que, acaso, no fuera tan agrio, como yo creí, ese vuelo de retorno. Pero a mí me tenía que parecer malo y cruel el viaje que me arrancaba de Mallorca.

El valor práctico del vuelo del italiano Stoppani

Roma.—El admirable vuelo con el cual Mario Stoppani y sus compañeros han unido, en un tiempo sin precedentes, Cádiz y Caravellas en el Brasil, adjudicándose el record internacional de distancia para hidroaviones, debe ser considerado en el cuadro de los estudios y de las pruebas que la aviación fascista está realizando desde hace tiempo para implantar una línea aérea directa Italia-Brasil-Argentina.

Dice, en efecto, la Agencia Itapress, desde hace tiempo, como es sabido, que el Ala Littoria está realizando estudios para establecer una línea aérea Italia-Argentina. El viaje, por lo tanto, que ha realizado últimamente Stoppani constituye una prueba aérea de valor mundial y también un importante experimento práctico para la nueva línea aérea. Las conclusiones de los técnicos italianos que han estudiado las posibilidades de la nueva línea son, en efecto, favorables—dado que Italia no dispone sobre el Atlántico de posesiones propias sobre las cuales pudiera crear una base aeronáutica—a una nueva ruta que nuestra supremacía técnica en el aire hace posible hoy en día mientras no era aconsejable en el pasado.

Si la línea transoceánica del «Air France» atraviesa la inmensidad atlántica desde Dakar a Natal y la línea alemana de la Lufthansa desde Bathurs a Natal (las dos hacen el recorrido en cuatro días y se disponen a hacerlo en tres) y si Balbo partió de Bolama, esto no obstante el recorrido más breve es desde Villa Cisneros y Porto Prábia, en las Islas de Cabo Verde a Natal, que sigue poco más o menos la ruta Gibraltar-Brasil. Es la ruta que con toda probabilidad ha seguido el aviador Stoppani. Las otras dos líneas más largas, pero con la ventaja de la menor distancia de costa a costa, podían ser mejores para una línea comercial cuando el material de vuelo era bastante inferior al actual italiano.

Ahora bien, el mayor problema técnico de la ruta, según las comprobaciones e investigaciones hechas por los técnicos del Ala Littoria, consistiría solamente en la instalación de un «hidroscalo», es decir, en la preparación de un espejo de agua que constituiría el amarraje en Porto Prábia (Cabo Verde) en compensación además de ser más breve ofrecería la ventaja de seguir la vía marítima y de evitar durante la mayor parte del año la zona de las perturbaciones atmosféricas.

He aquí, pues, por qué el vuelo de Stoppani ha sido considerado a Italia con una grandísima ventaja el record mundial de distancia para hidroaviones, tiene una enorme impor-

tancia práctica y de gran utilidad para los preparativos de la nueva línea aérea, que habrá de constituir, en fin, un remedio de comunicación nuevo y mejor desde todos los puntos de vista con respecto a las viejas rutas franco-alemanas.

Las perspectivas que consideran más probables los dirigentes del Ala Littoria, para la realización de la línea Italia-Argentina, son por ahora de un servicio hecho con un tipo único de hidroavión, a la velocidad media comercial de 300 kilómetros por hora, que deberá llegar a Buenos Aires dentro del tercer día de su partida, pero viajando tanto de día como de noche. El aparato—y ésta será la verdadera novedad del servicio aéreo transoceánico, que hasta ahora es únicamente postal—reservará una parte de su carga para uso de pasajeros, los cuales, sin embargo, dadas las dificultades de un viaje aéreo de setenta y dos horas consecutivas tendrán a elección la posibilidad de recorrer todas las etapas sin interrupción, o bien de hacerlas con descansos. Surgirá así, por consiguiente, la primera línea del mundo a gran distancia y con servicio ininterrumpido, mientras las actuales líneas aéreas trascontinentales de la «Imperial Airways» (Europa-Oriente-Sudáfrica) y nuestras mismas líneas del Imperio africano comprenden etapas o descansos nocturnos.

Una multa por rebajar los jornales a los obreros

Santander.—El gobernador civil ha impuesto una multa de 5.000 pesetas a José Bilbao Acorra, por rebajar, en una peseta veinticinco céntimos, los jornales diarios de los obreros que trabajan en una cantera de su propiedad, en el pueblo de Revilla de Camargo.

Al aplicar esta sanción, el gobernador civil ha hecho público que no tolerará que se soslaye el espíritu de la revolución triunfante que es de justicia social y protección a los humildes, según manifestaciones explícitas y categóricas de su Excelencia el Generalísimo.

Otras noticias del extranjero

El ministro de la Guerra inglés, al Norte de Irlanda

Londres, 11.—El ministro de la Guerra partirá mañana al Norte de Irlanda.

En los círculos políticos dan a este viaje de inspección gran importancia. Desde 1913, ningún ministro de la

Guerra había visitado el Norte del Estado libre de Irlanda.

La divisa francesa sigue enferma

Londres, 11.—Continúa descendiendo la cotización del franco. Ayer se cotizó a 147,63 con relación a la libra, y esta mañana a 157,47, es decir, unos diez enteros.

El nuevo embajador japonés en Berlín

Berlín, 11.—En el día de hoy ha presentado sus cartas credenciales al Führer y Canciller, el nuevo embajador del Japón en Alemania.

El discurso de Hitler

Londres, 11.—Toda la Prensa de la noche reproduce el discurso pronunciado por Hitler durante la recepción diplomática celebrada por la mañana con motivo del Nuevo Año. Los

Inglaterra, protectora de los hebreos

Roma.—«El Tevere» publica el siguiente artículo: «Que Inglaterra sea conjuntamente la campeona y el feudo de los hebreos no sólo es cierto sino que puede también asegurarse que quien ha facilitado verdaderamente el paso al poder de los hebreos ha sido aquel político estúpido que se llama Lloyd George, bajo el Gobierno del cual se vieron por la primera vez en Inglaterra nada menos que siete judíos alcanzar el cargo de consejeros privados, y otros dos israelitas elevados a la dignidad de ministros: Sir Alfred Mond y el honorable Edwin Montagn. Y se vieron también otras cosas no menos singulares, algunas de las cuales vale la pena de recordar brevemente.

Bajo los auspicios, pues, de Lloyd George, cuando los jefes del movimiento sionista les pareció bien dar la orden de echar las bases del futuro reino de Palestina, fué precisamente el ministro de Negocios Extranjeros de aquel entonces, James Arthur Balfour, quien en nombre de Su Majestad británica se dirigió humildemente por escrito a lord Rothschild y asumió el compromiso solemne de apoyar con toda la autoridad de su cargo la creación del «Hogar Nacional Hebreo».

Entre tanto, el mismo Gobierno de Lloyd George, no había encontrado nadie más indicado que el judío Rufus Isaac Reading para mandar al alto comisario o embajador extraordinario a Washington, para arreglar con los judíos del presidente Wilson—que se llamaban Morgenthau, embajador; Jacob Schiff, banquero; Brandeio, juez, y el profesor Frankfurter, todos de la raza semita más pura—las delicadas cuestiones políticas y financieras que surgieron en los últimos meses de la guerra y en los preliminares de la paz.

Cuando y luego que Inglaterra hubo obtenido de la Sociedad de Naciones el mandato provisional sobre Palestina—en la cual sobre 700.000 habitantes sólo 65.000, o sea el 9 por 100 eran judíos—fué dado el encargo de gobernar Tierra Santa y establecer un Gobierno local a un hebreo renombrado, sir Herbert Samuel.

Y a propósito de la Sociedad de Naciones, a esa organización permanente a la cual Inglaterra suministró el secretario general, es oportuno recordar que sir Eric Drummond, apenas llegado a Ginebra, se apresuró y desvió por hacer acto de homenaje al gran rabino de la ciudad, presentándole todo el personal puesto a su dependencia, y proclamando su adhesión inquebrantable y su admiración sin límites hacia los judíos, hacia su causa y hacia sus ideales. Entre los principales colaboradores de Drummond se contaba además el antiguo capitán intérprete Mantoux, jefe de la Sección política y «alter ego» del mayor Abraham y de madame N. Spiller.

Más tarde, cuando los delegados de las Asociaciones hebraicas presentaron a la Sociedad de Naciones la petición encaminada a subordinar la admisión de nuevos Estados a la cláusula de aceptación previa de las «minorías»—cláusula que permitía a los hebreos formar un Estado dentro de los Estados—quien se precipitó a patrocinarla tal iniciativa, fué lord Robert Cecil, primo de Balfour.

Pero las iniciativas hebraicas se multiplican desde aquel tiempo en adelante: así apenas el príncipe de Gales regresa de su viaje alrededor del mundo en el cual visitó las colonias y los dominios del Imperio, los hebreos organizaron en seguida otro viaje casi sobre el mismo itinerario, bajo el nombre de «War Memorial Empire Tour» y con el apoyo del Gobierno británico.

Y en representación de las organizaciones judías y sionistas el gran rabino Hertz, acompañado por M. A. M. Woolf, siguiendo las pisadas del príncipe heredero visita solemnemente las colonias, para dar la «palabra de orden» a las comunidades dispersas, reanimar su celo religioso y reunir fondos destinados a erigir en Londres, en recuerdo de la Guerra... un gran Seminario israelita.

MUTUALIDAD INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE SEGOVIA Y SU PROVINCIA

PATRONO, EMPRESARIO SEGOVIANO
Con interés fraternal esperamos tu ingreso en la Hermandad titulada MUTUALIDAD INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE SEGOVIA Y SU PROVINCIA organizada para el seguro total de accidentes del trabajo
Domicilio social: Juan Bravo, 24 Teléfono 268

diarios subrayan las frases en que el Canciller habló de la conservación de la paz.

Los nuevos mandos militares ingleses

Londres, 11.—Se ha dado a conocer por el ministro de la Guerra el nombramiento de una serie de oficiales de alto rango. La edad de los nuevos generales oscila entre los cuarenta y seis y los cincuenta y tres años.

Numerosos muertos y heridos a causa de una explosión en el «Metro» de Madrid

París.—Por noticias de Madrid recibidas en esta capital, se sabe que se ha producido un grave accidente. Los explosivos almacenados por los rojos en los túneles del «Metro» hicieron explosión en un lugar designado que no cita la noticia, en momento de pasar un tren abarrotado de pasajeros.

El pánico y la confusión que produjeron fueron terribles. Parece que ha habido numerosos muertos, gran cantidad de heridos graves. Se carece de más detalles del accidente, porque la censura impide la transmisión de noticias.

Se celebra en Milán una función religiosa en sufragio de los caídos españoles

Milán.—A iniciativa de la colonia española residente en Milán, se celebró una solemne función religiosa en sufragio de los caídos españoles en la iglesia de los Capuchinos en el paseo Piave.

Después de haberse rezado diversas misas, ha tenido lugar el solemne funeral, con absolución al término oficiada por el Padre español Leizaola de Barcelona. Asistieron a la ceremonia todos los españoles residentes en Milán, la Comunidad de Capuchinos y un público numerosísimo.

A los pensionistas de la Compañía del Norte

El que tenga derecho a cobrar presentará en el despacho de la estación.

«Día del Plato único»

Ha sido aprobado por el excelsísimo señor gobernador, para el 14 de Enero de 1938, el siguiente menú:

Almuerzo: Cordero en chilito, fruta, pan y vino.
Comida: Biftek a caballo, pasas y nueces, pan y vino.

«ELECTRON»

UNICO TALLER que puede reparar SU RADIO
(: en Segovia :)
JUAN BRAVO, 52, principal

Anuncios breves

Se vende o cambia por cebada de dos años. Para tratar, con Federico Mayor, en Sangarcía.

Vendo silla de paseo para niño de 3 años, Judería Nueva, 16.

Vendo vaca suiza, abocada al parto, o cambio por chabano. Tratar, Juan Utero Aguado, Cabalpalos.

Pérdida En la calle Santa María una llave con letrero número 7. Se gratificará a quien la entregue en Administración de este periódico.

Vendo vaca suiza, recién parida primero, abundante producción. Tratar, Antonio Llorente, Val del Majano.

Se arriendan 560 obradas de terreno rreno labrad en la finca de «Sanchezvar», jurisdicción de Muñopedro, de la propiedad de la centesimísima señora marquesa de la mana. Para tratar, en Muñopedro, con el administrador, don José Patiño.

Vendo pareja novillos, hacer carne años, peso 27 arrobas, a prueba. Para tratar, Victorino Sobrino en Moraleja de Coca.

Profesor y profesora, con título oficial, ofrecen a domicilio para clases de Primera Enseñanza cultura general. Informes, Administración ADELANTADO.

Se admiten matrimonios o dos horas, únicos huéspedes. Razón, en la Administración.

Pérdida de yegua color rojo, con la izquierda. Gratificará y abonará a quien de cuenta de su paradero. Razón Administración de este periódico.

AL COMERCIANTE

le interesa el anuncio de sus productos y a la vez la economía POR 1,50 PESETAS SOLAMENTE podrá usted publicar en EL ADELANTADO (sección de breves) 20 PALABRAS y comprará la eficacia del mismo

APARATOS FOTOGRAFICOS de la marca mundial ZEISS

Se acaban de recibir en CASA VELASCO Droguería y perfumería ISABEL LA CATOLICA, 2. Teléfono 260